


**EXCONSEJEROS ELECTORALES**

# Sistema electoral en México funciona bien

**BLANCA SANTOS**
**Aseguran que cualquier iniciativa de Reforma Electoral debe de preservar la autonomía de las instituciones**

Los exconsejeros presidentes del Instituto Federal Electoral (IFE) José Woldenberg y Leonardo Valdés Zurita, y del Instituto Nacional Electoral (INE) Lorenzo Córdova, coincidieron que el sistema electoral mexicano funciona bien, por lo que consideraron que no es necesaria una reforma electoral.

"El sistema electoral en México funciona bien en esencia, si es mejorable pero su función principal que es que la renovación de los poderes públicos ocurra de manera periódica y pacífica a partir de las reglas pactadas, es una realidad, así que si no hay reforma electoral no va a pasar absolutamente nada, nuestro sistema electoral aguanta", apuntó. Lorenzo Córdova durante su participación en el foro *Reforma Electoral: construcción de una alternativa*.

Reconoció que las reformas siempre serán pertinentes siempre que cumplan con algunas condiciones como la resolución de problemas de la vida política, que se haga con la debida información y diagnósticos adecuados y no con filias y fobias o a partir con rencores pues sostuvo que una reforma se debe hacer con la cabeza y no con el hígado porque sino se tiene un problema garantizado; así-


**Lorenzo Córdova, María Marván y Leonardo Valdés Zurita**

**El lunes se presentó la Comisión Presidencial que redactará la propuesta de Reforma Electoral**

mismo señaló que se necesita un gran consenso y no basta sólo con las mayoritarias pues en este caso se habla de las reglas del juego político donde todos los competidores deben estar de acuerdo con las mismas.

Sobre lo que debería tener una reforma electoral Córdova Vianello indicó que se deben preservar y potenciar los elementos sobre los cuales se sustentó la transición como son la autonomía e independencia de las autoridades electorales; condiciones de certeza y garantías procedimentales que permitan la emisión y el respeto del voto; mecanis-

mos que permitan una competencia equitativa entre los participantes.

"Estos cuatro puntos son definitorios y de los que depende que nuestro sistema electoral siga considerándose un sistema electoral democrático", dijo.

En tanto, Leonardo Valdés Zurita sostuvo que la parte central del discurso gubernamental a raíz de la cual quieren hacer una reforma electoral que en lugar de avanzar en la democracia significaría un retroceso, es decir que la democracia mexicana es muy cara.

Al respecto señaló que aunque parezca mucho el gasto en realidad sólo significa menos del uno por ciento del presupuesto total.

Los exconsejeros coincidieron en que no deben desaparecer los Órganos Públicos Electorales ya que ellos son necesarios en el ámbito local y significaría un retroceso en ese sentido.

El lunes pasado, la presidenta Claudia Sheinbaum presentó a la Comisión Presidencial que se encargará de realizar los foros de consulta y la encuesta para diseñar la Reforma Electoral, misma que se espera esté lista en enero del próximo año.

Sheinbaum Pardo dijo en su conferencia matutina de ayer, que los exconsejeros pueden participar en los foros que se organizarán, pero que su voz contará lo mismo que la de los demás participantes.

"Pueden participar, nadie les niega la participación, pero por qué ellos van a presentar una propuesta como si fueran una élite, la élite de la supuesta democracia en México. No, ellos son igual a todos los demás", subrayó Sheinbaum Pardo.

"Llaman la atención, uno, Lorenzo Córdova y Ugaldé en particular, que hablen de autoritarismo, que México ya es autoritario por definición según ellos y que la reforma pretende, según ellos, hacer un México todavía más autoritario", comentó la Presidenta durante su conferencia matutina. Con información de Atzayacatl Cabrera